
École élémentaire Paul Vaillant Couturier 1
21, rue de la Poste
95100  ARGENTEUIL

Compte -rendu du Conseil d’ École du jeudi 13 octobre 2016

Présents :

Représentant Municipal
Madame CHARAIX 

       
Parents d’élèves

Mesdames  SAVARIN-PION, GHENA,  RGUIBI et KHASRI
Messieurs IBANEZ, KHAMLACH

Enseignants

Mesdames  KOZLOWSKI,CHELFI, BOUQUET,  LLOSA, BOUSQUET, ZEGNANI,  LANOY,   CLIGNET, 
BEILLON,   BOURTAYRE, CORCELETTE, GUSINAC (enseignante ULIS) , TULEU (UPE2A), ISSAADI 
(maîtresse de plus)  et PERROT (directrice)
Messieurs  EQUINET et BECARD

Excusés

Monsieur DAVID (Inspecteur de l' Éducation Nationale), Mme JEAN (D.D.E.N.), Mmes LOPES, POLICE et 
BOUDON (Parents d’élèves)

************************

17h40, le Conseil d’école débute par un tour de table. 

I- Retour sur les élections 
Les élections des représentants des parents d'élèves se sont déroulées le vendredi 7 octobre de 11h30 à 16h.
203 votants (tous par correspondance) sur 513 inscrits. Une légère augmentation, avec cette année, un taux 
de participation de 39,57 %. L’an dernier le taux de participation était de 37,25 %.
Une information en direction des parents avait été faite lors des réunions de rentrée et dans les cahiers de 
liaison. 
Une seule liste était proposée : parents non constitués en association. 13 parents inscrits = 13 parents élus 
donc 13 titulaires.
Sur les élus, 2 sont des nouveaux parents.

II- Bilan de rentrée   

Nous avons ouvert une treizième classe à la rentrée.
L’effectif total est de 320 élèves.
Structure de l’école :
3 classes de CP : 26  26   26
3 classes de CE1 : 21  21  21
2 classes de CE2 : 25  24   25
2 classes de CM1 : 25  25
2 classes de CM2 : 28  27
1 dispositif ULIS(une enseignante spécialisée, coordinatrice) pour 9 élèves inclus dans les effectifs des 
autres classes.
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1 dispositif UPE2A ( enseignante pour les élèves allophones) pour les 2 écoles PVC1 et 2.
1 enseignante maître de plus
1 poste E à mi-temps pour notre école (soutien aux élèves en grandes difficultés)
1 psychologue scolaire à mi-temps pour PVC1 et la maternelle PVC.
1 poste de coordinatrice réseau à mi-temps occupé par Mme Mitransky (professeur d’allemand du collège).
Le réseau est constitué :
- du collège PVC
- des écoles Jean Macé (élémentaire et maternelle)
- des écoles maternelles PVC et Prévert
- des écoles PVC1 et PVC2

Du fait de l’ouverture, notre salle informatique a été transformée en salle de classe (occupée maintenant 
par le dispositif UPE2A).
A la place, nous avons obtenu de la part de la mairie,  une classe informatique mobile. Il s’agit de 16 
tablettes-ordinateurs (clavier clipsable) rangées dans un meuble mobile qui permet aussi le rechargement 
des appareils. A l’intérieur du meuble se trouvent aussi 4 petits paniers pour transporter les ordinateurs 
d’une classe à l’autre ou d’un étage à l’autre. PVC2 a aussi bénéficié du même investissement. 
Le matériel a été livré mais nous devons attendre sa mise en route et une formation avant de pouvoir 
l’utiliser. Nous serons école pilote pour la ville.

III- Budget OCCE et mairie

Il n’est pas demandé de participation aux parents pour le fonctionnement de la coopérative de l’école. Par 
contre les sorties sont payées par les parents même si l’école contribue régulièrement en partie ou en aide 
pour certaines familles.
Les rentrées d’argent pour la coopérative de cette année proviennent des ventes de photos.
Nous commençons l’année avec un budget d’environ 4051,05€ moins 1715€ de coopérative distribuée à 
chaque classe pour son fonctionnement. Il reste donc 2336,05€. 
Cette coopérative sert aussi à acheter du petit matériel pour des projets ou du fonctionnement, des livres 
pédagogiques et des jeux éducatifs.

Le budget mairie reste inchangé pour les écoles et nous avons toujours la possibilité d’utiliser un car par 
classe et par an pour effectuer une sortie.
Le budget attribué pour les livres de bibliothèque est réparti entre les classes.
La ville a conclu des nouveaux marchés avec les différentes entreprises qui travaillent notamment avec les 
écoles :
- les transports (la SAVAC)
- le ménage dans les écoles
- l’informatique et photocopieur 
… 
Toutes les écoles ont reçu un nouveau photocopieur. En informatique, le contrat avec ADN ayant été 
rompu, nous avons accès à un nouvel interface pour passer nos commandes.
Nous rencontrons d’énormes difficultés à ce sujet :
- difficultés d’accès au site
- mot de passe qui ne fonctionne plus 
- le budget n’apparaît pas, ni individuellement ni par classe
- Les prix apparaissent hors taxes et sans les réductions
- les commandes passées ne peuvent l’être que sur Pichon
- les commandes de livres ou autre matériel chez d’autres fournisseurs sont impossibles 
…
Tous ces inconvénients ont été remontés lors de la réunion à la mairie en présence de M. le Maire et Mme 
Charaix s’engage aussi à vérifier que le nécessaire soit fait.
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En attendant la mairie a augmenté de quelques jours le délai avant fermeture des comptes.
Depuis la réunion de la mairie, le problème des mots de passe a été résolu et nous pouvons imprimer les 
commandes faites ce qui n’était pas non plus le cas avant.

IV- Enseignement des langues

Cette année encore, nous bénéficions de l’intervention d’une assistante américaine. Elle interviendra dans 
toutes les classes de fin octobre jusqu’aux vacances de printemps. Elle est présente sur l’école tous les 
jours sauf le mercredi et vendredi. Elle sera totalement intégrée à l’équipe.
Son apport au niveau de l’accent et de la culture américaine sera considérable. Les échanges avec les 
enseignants quant à la pédagogie promettent d’être très riches. L’expérience de l’année précédente a été 
très positive et nous souhaitons que cette année soit aussi favorable à l’apprentissage de l’anglais.

A partir de cette année, les élèves de CM2 du réseau PVC vont recevoir une initiation à la langue 
allemande. Dans notre école, c’est Mme Beillon (enseignante de CP) qui interviendra dans les classes de 
CM2. Pour Jean Macé et PVC2 c’est le professeur d’allemand, Mme Mitransky qui initiera les élèves. Les 
deux collègues travailleront en coordination sur les mêmes supports et le même taux horaire. Cette 
initiation pourra donner la possibilité aux élèves de choisir la classe bilangue (anglais/allemand) pour 
l’entrée en 6ème. 

Les cours de langue et de culture d’origine (ELCO) ont repris, pour certains, le mardi de 16h à 17h30 et de 
17h30 à 19h avec un nouveau professeur, M. Akhmouch. Les cours du jeudi de 16h à 18h30 vont 
reprendre avec Mme Bouanani. Cette année encore, c’est la langue arabe qui est enseignée. Ce choix est 
fait par rapport aux résultats du sondage fait l’année précédente. Nous avons deux professeurs sur l’école 
et un autre à PVC2. Ces cours s’adressent aux élèves à partir du CE1.

Le projet « ouvrir l’école aux parents pour faciliter l’intégration » est annulé. Des cours de langue pour les 
parents allophones sont proposés au collège PVC.

V- Les évaluations
CP : les évaluations départementales ont été passées par tous les élèves présents à l’école. Nous n’avons 
pas de résultats chiffrés pour le moment. Les enseignants remarquent un très grand écart entre les élèves. 
Certains ont des difficultés au niveau de l’écriture en cursive, d’autres ne reconnaissent que quelques 
lettres de l’alphabet. Le problème de la compréhension revient comme chaque année associé à un problème
de vocabulaire.

CE1 
Nous avons fait passer à tous nos élèves de CE1, les évaluations « médial » dès le début d’année. Il s’agit 
essentiellement d’une évaluation en français.

CE2
Les nouvelles évaluations ont été passées (le livret 4 pour tous les élèves). Nous n’avons pas encore de 
retour chiffré.

Suite aux résultats de ces 3 évaluations le RASED (poste E soutien aux élèves), le maître de plus et les 
enseignants des classes vont mettre en place des remédiations : 
- en intervenant à plusieurs enseignants dans les classes 
- en prenant des élèves en petits groupes 
- en différenciant  la pédagogie en classe
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- pour les CE1, mise en place d’un dispositif du type MACLE

VI- Nouvelle sortie d’école
 Après des années de demandes, des travaux pour une nouvelle sortie d’école vont avoir lieu pendant les 
vacances de la Toussaint (selon Madame Charaix), au plus tard pendant les vacances de Noël.
Cette sortie s’effectuera au niveau de la porte du centre de loisirs actuelle. Une sorte de SAS sera aménagé 
à l’intérieur de l’école pour que les parents puissent attendre leurs enfants en sécurité.
Les élèves continueront à entrer par la rue Collas mais les sorties de 11h30 et 16h s’effectueront par la rue 
Abbé Fleury.
Monsieur Ibanez a soulevé le risque « d’engorgement » dans l’allée amenant les élèves au portail 
notamment en cas d’évacuation d’urgence. Madame Charaix va voir s’il est possible de rajouter un portail 
en cas de problème de sécurité.

VII – Accès handicapés

Une rampe d’accès pour les fauteuils roulants a été installée pendant le mois d’août. Elle sera finalisée par 
la pose d’un garde-corps pendant les prochaines vacances. 

VIII – La bibliothèque
Pendant l’été, des travaux ont été effectués, notamment dans la bibliothèque dont la superficie a du être 
diminuée pour faire une salle pour les postes de soutien.
C’est grâce au bénévolat et au travail de plusieurs mamans qu’une nouvelle installation, un tri et un 
rangement s’est effectué.
C’est encore à l’aide de l’investissement de mamans ou papas que nous allons pouvoir faire revivre cette 
bibliothèque. Les classes qui le souhaiteront, pourront se rendre à la BCD et emprunter des livres.
Encore merci pour ce gros travail !!!!
Madame Ghena a pris des contacts avec un représentant municipal et va entrer en relation avec la 
médiathèque pour obtenir des livres éventuellement en surplus à la médiathèque.
Quant à Monsieur Ibanez, déjà en lien pour la maternelle Prévert avec un responsable d’une autre 
médiathèque, va voir s’il peut aussi récupérer des livres pour notre école.

IX – Projets divers
Plusieurs projets sont en cours pour l’école et certains seulement pour certaines classes : 
Pour toute l’école :
- Le rallye mathématique avec remise de coupe en fin d’année
- La semaine citoyenne
- sorties (visite de musée, galeries ...)

Pour les classes : 
- rencontre avec un artiste (CP, CE1)
- rencontre avec un auteur (CE2, ULIS)
- spectacle/théâtre (CP, CE1)
- école et cinéma (CE1, CE2, CM1)
- chorale (CE1)
- TICE (numérique, portfolio, correspondance…) (CE2, CM2)
- patrimoine (CP, CM2)
- d’ici et d’ailleurs (UPE2A en lien avec le collège)

X – PPMS alerte intrusion

4



Un exercice va être effectué le vendredi 14 octobre. Celui-ci doit permettre aux élèves d’apprendre à se 
cacher et à ne pas faire de bruit. Il nous permettra aussi de noter les problèmes et réfléchir au meilleur 
moyen de réagir en cas d’alerte. Cet exercice, dans tous les cas, apprend aussi à chacun à avoir de bons 
réflexes en cas d’attentat dans n’importe quel endroit.

Fin de la séance
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